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Большинством
голосов
Выборы ректора Рязанско-
го государственного радио-
технического университета 
состоялись 7 ноября. Свои кан-
дидатуры на данный пост вы-
двинули действующий руково-
дитель вуза Виктор Сергеевич 
Гуров и первый проректор 
Алексей Александрович Зи-
мин. Из 179 присутствующих 
на конференции работников 
вуза 147 отдали свой голос в 
пользу В.С. Гурова.         Стр. 2.КаК проходили 

    выборы реКтора?

П роводить выездной лагерь-семинар студенческого актива первого курса РГРТУ в разгаре осеннего семестра 
стало традицией. В этом году «Поколение» состоялось в десятый раз. Разработка социальных проектов, творческие 
вечера, тренинги и увлекательные лекции – благодаря всем этим мероприятиям первокурсники по-новому взгля-
нули на увлекательную жизнь студенчества и попытались найти свое место в богатом мире возможностей, который 
открывает университет для молодежи.                                          Стр.5.

Лагерь-семинар «Поколение'12» проводился в течение четырех дней 
на базе отдыха «Мещера» Рязанской области.

17 ноября молодежь из разных стран отмечает свой праздник 
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ные выступления. После тайно-
го голосования был проведен 
подсчет голосов делегатов кон-
ференции. Из 177 бюллетеней, 
признанных действительными, 
149 были отданы в поддерж-
ку Виктора Сергеевича Гурова. 
Теперь документы конферен-
ции направлены в Министер-
ство образования и науки РФ 
для принятия решения  по 
утверждению его кандидату-
ры на последующие пять лет в 
должности ректора РГРТУ.

Рязанцы 
на ICPC ACM
В четвертьфинальных со-
ревнованиях междуна-
родной олимпиады по 
программированию ICPC 
ACM, проходившей на базе 
Рыбинского авиационного 
технического университе-
та, приняли участие сту-
денты РГРТУ.

наш вуз представляли сбор-
ные двух кафедр факультета 
вычислительной техники: ВПМ 
и Иб. Каждая команда состояла 
из трех участников и тренера. 
от кафедры ВПМ выступали 
Денис яЛЫМоВ, николай оСь-
КИн, гр. 843, Юлия бАЖУРА, гр. 
943, тренер – Роман Юрьевич 
ЖУКоВ. Кафедру Иб представи-
ли Алексей нАЙДЕноВ, Андрей 
РЫЖИКоВ, гр. 042, Екатерина 
ЛоМТЕВА, гр. 842, тренер – Ва-
силий Евгеньевич СУХоВ.

Перед состязаниями для го-
стей была организована  обзор-
ная экскурсия по городу, в ходе 
которой команды увидели па-
мятник бурлакам, старую хлеб-
ную биржу, знаменитый Рыбин-
ский мост, являющийся одним 
из красивейших на Волге.

Сами соревнования про-
ходили в два этапа: пробный и 
основной. на первом команды 
должны были решить две за-
дачи для ознакомления с ме-
ханизмами отправки задач на 
проверку.

на основном туре было 
предложено 11 задач, на каж-
дую из которых ставились жест-
кие ограничения по времени 
и объему памяти, занимаемой 
программами. несмотря на 
технические проблемы с пре-
доставленным компьютером, 
сборная ВПМ не только по-
лучила драгоценный опыт ко-
мандной работы, но завоевала 
диплом третьей степени и стала 
лучшей среди рязанских сту-
денческих команд.

надеемся, что приобретен-
ные знания помогут нам достой-
но защитить честь вуза на олим-
пиаде в следующем году.

 Юлия бАЖУРА, гр. 943.

Соглашение 
о перспективах
РГРТУ и крупнейший в 
России производитель све-
тотехнического оборудова-
ния заключили соглашение 
о сотрудничестве.

о развитии вуза можно су-
дить не только по его матери-
ально-технической базе и про-
фессорско-препода-
вательскому составу. 
Сегодня молодежь 
выбирает те образо-
вательные учрежде-
ния, которые тесно сотрудни-
чают с работодателями. После 
подписания соглашения с ооо 
«Завод «Световые технологии» 
возможности РГРТУ в этом пла-
не стали несколько шире.

– Мы надеемся на помощь 
радиоуниверситета в работе 
по подготовке кадров для на-
шего предприятия, – отметил 
генеральный директор завода 
Роман Анатольевич РЫнДИн. 
– С учетом нашего развития, до 
2020 года число рабочих мест 
на заводе увеличится пример-
но вдвое – до тысячи человек.

Теперь между предприятием 
и вузом будет поддерживаться 
долгосрочное сотрудничество в 
научно-исследовательской дея-
тельности. Планируется разра-
ботка специального учебного 

курса по общим основам свето-
техники и LED (светодиодам). У 
студентов же появится возмож-
ность прохождения практики и 
последующего трудоустройства 
на предприятие.

В ноябре 2007 года на пост ректора Рязанского государственного радиотехнического 
университета был избран профессор, выпускник РРТИ Виктор Сергеевич Гуров. Спустя 
пять лет срок его полномочий истек. В связи с этим на 7 ноября текущего года были на-
значены плановые выборы ректора РГРТУ.

Сотрудничество Рейтинг

Олимпиада

К онкуренцию действу-
ющему ректору соста-
вил также выпускник 

нашего вуза, первый проректор 
– проректор по инновацион-
ной и научно-образовательной 
деятельности  Алексей Алек-
сандрович Зимин. на конфе-
ренции научно-педагогических 
работников, других категорий 
работников и обучающихся в 
РГРТУ, в которой приняли уча-
стие 179 делегатов, кандидаты 
представили свои программ-

В разработке инновационной светотехнической продукции 
предприятие планирует задействовать наших выпускников.

Виктор Сергеевич Гуров 
и Алексей Александрович Зимин 

продолжат работать 
на прежних должностях.

Кстати, более трети специалистов, 
работающих в ООО «Завод «Световые 
технологии» – выпускники РГРТУ.

Признание 
эффективности
Темой для бурного обсуж-
дения в педагогической и 
студенческой среде стали 
результаты мо-
ниторинга дея-
тельности вузов, 
п р о в ед е н н о г о 
Министерством 
образования и 
науки РФ.

оценка образовательной, 
научно-исследовательской и 
международной деятельности 
вузов проходила в общей слож-
ности по 50 параметрам. В чис-
ле критериев – средний балл 
ЕГЭ у поступивших, доходы от 
научных и конструкторских 
опытов, процент молодых уче-
ных, защитивших диссертации 
за последние три года, число 
полученных грантов. 

В Рязанской области среди 
государственных вузов РГРТУ 
и медуниверситет признаны 
эффективными. В числе аутсай-
деров – РГАТУ им. Костычева 
и РГУ им. Есенина. ожидается, 
что до конца года Минобрнауки 
решит, по какому принципу бу-
дут работать вузы, признанные 
неэффективными.
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молодые в науке

автономных роботов и роботов 
на ручном управлении. Плат-
формы и подходы участников в 
роботостроении были разными, 
различались и ценовые реше-

ния: от 10 тысяч долла-
ров до миллиона. 

одним из по-
казательных вы-
ступлений стала 
рекогносцировка, 
когда роботу были 

заданы координаты 
GPS, и он должен был ис-

следовать местность и найти 
определенные метки. Сложность 
заключалась в том, что метки на-
ходились в лесу, и роботу при-
ходилось преодолевать ручьи 
и овраги. В итоге победителем 
была признана польская коман-
да. Их робот стоил, как ни стран-
но, всего 10 тысяч долларов. 

– на «ELROB» мы познако-
мились со множеством техниче-
ских решений в робототехнике, 
– рассказал руководитель СКБ 
«Аврора», доцент Станислав 
ГОль. – «Женская логика» (как 
выяснилось, польского робота 
программировали две девуш-
ки) принесла победу Польше. 
наверняка, и у нас в вузе есть 
девушки, способные на реали-
зацию подобной задачи.

Хоть в этом году сотрудни-
ки СКб «Аврора» изначально 
приехали на фестиваль лишь в 
роли зрителей, рязанцам уда-
лось представить судьям свои 
разработки. 

– Мы также приняли уча-
стие в соревнованиях и го-
товы представлять Рязань на 
«ELROB» в следующем году, – 
поделился Станислав Голь.

В качестве 
приза за вто-
рое место на 
Московском 
ф е с т и в а л е 
«РобоФест-
2012» коллек-
тив СКб был 
награжден по-
ездкой в япо-
нию. В страну 
восходящего 
солнца в числе российской 
группы из 25 человек отпра-
вились аспиранты Антон Ма-
ликов и Елена Захарова. Рас-
сказывает аспирант кафедры 
ИИБМТ Антон МАлИКОв.

– В японии мы посетили 
университет Чибо,  осакский и 
Канадзавский университеты. 
Примечательно, что в механи-
ческих лаботарориях японских 
вузов студенты начинают рабо-
тать уже с первых курсов. на за-
воде Nissan мы познакомились 
с техническими решениями, об-
легчающими труд рабочих. Се-
годня на заводе 92% операций 
по сварке, покраске и сборке 
выполняются роботами. Специ-
альные роботележки перевозят 
комплектующие, перемещаясь 

по магнитным линиям. Каждая 
тележка воспроизводит музыку: 
считается, что это благоприятно 
воздействует на рабочих. 

Познакомились и с андро-
идом ASIMO, созданном кор-
порацией Хонда. Его разработ-
ка продолжается уже более 20 
лет. Впечатлили способности, 
но разочаровало то, что управ-
лялся андроид оператором. 

Поездка оставила прият-
ные впечатления о стране и 
университетах. Единственное, 
что было непривычно в японии 
– это очень плотная застройка 
городов с «давящей» атмосфе-
рой многоуровневых развязок 
дорог и высоток. К слову, отель, 
в котором мы жили, возвы-
шался на 40 этажей.

Бизнес-инкубатор по-скандинавски

Площадка перед швецким университетом Линчепинг. 
Никаких выхлопов и проблем с парковкой!

European Land-Robot Trial 
(ELROB) – европейские соревно-
вания для испытания возмож-
ностей современных роботов, 
применимых как в гражданском, 
так и военном направлениях.

Справка

Роботы 
в лесу

Европейское научное путе-
шествие продолжилось на меж-
дународном фестивале «ELROB 
2012» в Швейцарии. В поездке 
приняли участие руководитель 
СКб «Аврора» Станислав Арту-
рович Голь, ведущий электро-
ник кафедры ИИбМТ Владимир  
Евгеньевич Корнеев, доцент, 
декан ФАИТУ Александр Гри-
горьевич борисов и аспирант 
Антон Юрьевич Маликов.

В этом году команде РГРТУ 
посчастливилось попасть на 
военное направление сорев-
нований «ELROB». Соревнова-
ния проходили на территории 
военной базы нАТо в городе 
Тун. Команды из разных стран 
представляли своих полностью 

Японцы работают с первого курса

Команда СКБ обменялась опытом с зарубежными коллегами

Несомненно, что для научного развития молодым уче-
ным необходимо постоянное общение с коллегами. А 
если речь идет о коллегах из зарубежных университетов, 
вклад в формирование и реализацию новых проектов 
трудно переоценить. Команда студенческого конструк-
торского бюро «Аврора» познакомилась с организацией 
инновационных предприятий на основе европейских 
бизнес-инкубаторов.

Подготовил Максим КУЗнЕцоВ, гр. 933.

Плавать всухую
Этот термин команда при-

везла из поездки в столицу Шве-
ции Стокгольм. Как пояснили 
зарубежные коллеги,  «плавать 
всухую» означает теорию, не 
подкрепленную практикой. Для 
достижения результата необхо-
дима работа в лабораториях. В 
одном из крупнейших универ-
ситетов Стокгольма – Линчепин-
ге – проведение практических 
работ сосредоточено в инно-
вационном бизнес-инкубаторе. 
Данная практика широко рас-
пространена в Европе.

– нам показали реали-
зованный на базе бизнес-
инкубатора проект одного из 
аспирантов – энергоэффектив-
ный дом, – рассказал  ведущий 
инженер кафедры ИИБМТ 
Алексей АБРАМОв. – В этом 
доме крыша покрыта солнеч-
ными батареями, а вода по-
ступает из скважины. В Швеции 
этот проект актуален из-за до-
роговизны услуг ЖКХ.

немалое удивление у ря-
занцев вызвал и тот факт, что 
в Стокгольме практически все 
ездят на велосипедах, а рядом 
с университетом выделена 
огромная площадка для вело-
парковки. 
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патриотическое воспитание

Верный выбор

Кристина АвДеевА, гр.8115:
– Есть такая профессия – 

Родину защищать, и я с детства 
верила, что у меня будет толь-
ко такая профессия. Именно 
поэтому я выбрала учебный во-
енный центр и за четыре года 
обучения ни разу об этом не 
пожалела.  

Почувствовать тебя настоя-
щим военным я смогла лишь 
после второго курса, когда 
мы в составе взвода проходи-
ли учебные сборы в РВВКУС. 
были многочисленные поле-
вые выходы, учения, стрельбы 
из пистолета. Каждый вечер 
возвращалась домой уставшая, 
но безгранично счастливая: я 
наконец-то точно поняла, что 
выбрала именно ту профессию, 
которая подходит мне. 

За годы учебы наши взво-
ды 8115 и 8113 становились 
троекратными победителями 
смотра строя и песни РГРТУ. 
Также в 2012 году мою группу 
признали лучшей на ФРТ. 

За военную подготовку 
хочется выразить искреннюю 
благодарность всему препо-
давательскому составу УВц, 
особенно нашему куратору Ан-
дрею Алексеевичу Тараскину. 

Пусть он нас иногда ругал, за-
ставлял понять то, что поначалу 
казалось невозможным, но без 
него мы бы не смогли освоить 
основы воинской службы и не-
легкую профессию военного 
связиста. 

Впереди нас ждут военные 
и гражданские ГоСы, послений 
звонок, выпускной… очень на-
деюсь, что в июне придет рас-
пределение, и мы будем служить 
в разных уголках нашей страны.

Надежный тыл – 
семья
Александра ОзОлИНА (Барко-
ва), гр.8115:

– Самым, пожалуй, тро-
гательным событием за годы 
учебы в УВц стало принятие 

военной присяги. До сих пор 
вспоминаю, как 16 июля 2010 
года я с гордостью произнесла: 
«Служу России!». Именно в тот 
момент поняла, что я не просто 
студент, я – курсант, военнослу-
жащая. И это было только нача-
лом длинного военного пути.

на четвертом курсе у нас 
проходила войсковая стажи-
ровка, и тут мы уже в полной 
мере осознали, что нас ожида-
ет в войсках. особенно запом-
нился день стрельб из АК-74М. 
я думаю, 
н е м н о г и е 
д е в у ш к и 
смогут по-
хвастаться, 
что участво-
вали в подобных стрельбах. 

Да, за эти годы произошло 
немало событий. но главное 
осталось неизменно – желание 
стать военной. И в этом нас под-
держивали преподаватели, ко-
торые стремились научить этому 
нелегкому военному ремеслу. 

Для меня же моим главным 
педагогом стал папа. он мой 

пример, учитель и наставник. я 
всегда с гордостью говорила, 
что мой отец – гвардии под-
полковник, а сейчас он с не-
скрываемой радостью делит-
ся со своими друзьями: «Моя 
дочь – курсант!». У каждого 
есть мечта. У кого-то – матери-
альный достаток, у меня – это, 
чтобы мой папа когда-нибудь 
станет гордиться мной так же, 
как горжусь им я. Со временем 
я стала понимать, что самое 
важное в жизни – это семья, ее 
одобрение и поддержка твое-
го выбора.

Мне повезло – родители за 
все время обучения были моей 
опорой. И даже в трудные мо-
менты я просто не могла под-
вести своих родителей. Ведь 
именно мама помогала мне 
осваивать медицинскую подго-
товку и топографию. А в делах 
тактики и огневой подготовки 
не обошлось без папиных рас-
сказов из личного опыта.

Еще спешу похвастаться, 
что если раньше я была доче-
рью офицера, то теперь я еще и 

жена офицера. Мой муж – гвар-
дии лейтенант, также полностью 
одобряет мой выбор и гордится 
мной не меньше, чем я им. Те-
перь именно он помогает мне 
в подготовке к ГоСам, которые 
уже совсем скоро станут завер-
шающей стадией в обучении. 

Хотелось бы пожелать всем 
моим одновзводникам удачи 

на предстоящих экзаменах! 
Также хочется выразить благо-
дарность нашим преподавате-
лям, которые старались воспи-
тать в нас будущее российской 
армии.

Желаем девушкам и их од-
нокурсникам удачи на предсто-
ящих экзаменах, а также от 
лица курсантов взводов 8113 и 
8115 хотим поздравить с про-
шедшим днем рождения их ку-
ратора, подполковника Андрея 
Алексеевича ТАрАскинА.

Будущее российской армии
Для пятикурсников УВЦ скоро прозвенит последний звонок

В феврале 2009 года наша редакция опубликовала статью 
о первокурсницах учебного военного центра. Прошло 
почти четыре года, и теперь эти девчонки – уже выпуск-
ницы РГРТУ, будущие лейтенанты. Мы решили поинте-
ресоваться, что изменилось в их жизни и как прошли 
студенческие годы. 

«У нас появилось сразу два профессио-
нальных праздника. Это день Радио и день 
образования Войск Связи». 

Правовая 
поддержка
На базе РГРТУ прошел Об-
щероссийский обучающий 
семинар по вопросам со-
ставления и заключения 
коллективных договоров.

В четвертом семинаре, про-
шедшем на базе лаборатории 

автоматизированного анализа 
коллективно-договорных ак-
тов образования (при кафедре 
АСУ), приняли участие предсе-
датели профкомов вузов Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, Каза-
ни, Владимира, Магнитогорска, 
новокузнецка. обучение про-
водилось с помощью инфор-
мационной системы типа АРМ, 
разработанной в лаборатории. 
Проведенное анкетирование 
показало, что участники оста-
лись довольны полученными  
в ходе семинара знаниями.

Семинар



5

«РАДИСТ» №9 (1460) ноябРь 2012

встреча

«я думал, здесь будут десять 
землекопов с телекамерами и 
всё», - попытался оправдаться 
Иван охлобыстин за опозда-
ние на два часа. но желающих 
встретиться со звездой было 
значительно больше. В акто-
вом зале РГРТУ не было даже 
стоячих мест. Все собравшиеся 
- в основном студенты - хотели 
задать актеру интересующий 
вопрос. И в качестве платы за 
свое опоздание Иван охлобы-
стин пообещал ответить всем 
студентам и каждому дать ав-
тограф.

Служение... 
искусству?

Кроме работы на съемоч-
ной площадке Иван охлобы-
стин пытался попасть и на дру-

ся, что мог бы и даль-
ше сниматься, будучи 
священником, но он 
не захотел, чтобы че-
рез него шли нападки 
на церковь. однако 
Иван охлобы-
стин намерен 
возвращаться 
в церковь и 
даже пообе-
щал еще раз 
приехать в 
Рязань, но уже 
в качестве отца 
Иоанна.

Друзья
Иван Иванович 

рассказал и о сво-
ей студенческой 
жизни. Как оказалось, он был 
одним из первых студентов, 
которым разрешили поехать в 
Америку. Раньше это считалось, 
как заметил Иван, «все равно, 
что родину раз десять продать». 
Все преподаватели боялись, 
что такой уникальный студент 
останется за рубежом, и вместе 
с ним отправили его педагога. 

Иван вернулся благополуч-
но в Россию, а вот препо-
давательница, как ни пара-
доксально, сама осталась в 
Америке.

Своими лучши-
ми друзьями 
Иван считает 
свою семью, а 
именно свою 
жену окса-
ну, которая 
всегда рядом 
с ним была, 
есть и будет. 
« К о н е ч н о 
же, она мой 
лучший друг. 
Если бы она 
им не была, 
она бы мне 
шесть детей 
не родила», 

– серьезно заметил актер.
 Также перед публикой вы-

ступил его коллега, лауреат 
шестнадцати международных 
конкурсов, почетный профес-
сор Швейцарской академии 
музыки пианист-композитор 
Лука Сафронов.

Маргарита бЕЛяВСКАя, 
гр. 143.

Автографы всем!
Вместо Ивана Охлобыстина в Америке остался его преподаватель

Встреча со знаменитым доктором Быковым из сериала 
«Интерны» полностью соответствовала характеру полю-
бившегося персонажа. Визит был назначен неожиданно, 
двухчасовое ожидание гостя накалило интерес, а сама 
беседа совершенно по-новому раскрыла множество лю-
бопытных граней жизни актера, режиссера, сценариста 
Ивана Охлобыстина.

гую площадку - политическую. 
некоторое время его называли 
отцом Иоанном, а в Рязань при-
ехал с авторской программой 
литературных чтений. 

Учитывая разноплановость 
гостя, студенты поинтересова-
лись, почему же охлобыстин 
отказался от священнического 
сана, и как отреагировало об-
щество на его возвращение в 
кинематографию? Главной при-
чиной он назвал нехватку денег 
в своей немаленькой семье. У 
актера шестеро детей: два сына 
Василий и Савва, четыре доче-
ри Анфиса, Евдокия, Варвара и 
Иоанна. Поначалу охлобыстин 
снимался в кино будучи священ-
ником с разрешения Патриарха, 
но позже попросил освободить 
его от служения церкви. В фев-
рале 2010 года его просьба 
была исполнена. Актер признал-

Актер пообещал 
вернуться в Рязань.

Первокурсники пожелали поехать на «Поколение» и в следующем году. 
Но уже в роли оргкомитета.

Лагерь-семинар студенче-
ского актива первого кур-
са РГРТУ зародился в 2002 
году. Сегодня «Поколение» 
объединяет не только про-
форгов групп, но и всех ак-
тивных первокурсников. 

Кроме творческих меро-
приятий, познавательных лек-
ций и игр участники «Поколе-
ния» занимались разработкой 
социальных проектов. В основе 

каждого проекта должна быть 
идея, которая станет полезной 
для университета. Знали ли вы, 
что такие грандиозные меро-
приятия и проекты, как посвя-
щение студентов в цПКио, кон-
курс «Мисс Радиовселенная», 
справочник первокурсника, ак-
ция «Расскажи о вузе в школе» 
– детища «Поколения»?

Что же касается X юбилей-
ного лагеря-семинара студенче-
ского актива, то он проходил на базе отдыха «Мещера» Рязан-

ской области. не стоит забывать, 
что тематика лагеря – это уни-
верситет. отряды – факультеты, 
вожатые – деканы, оргкомитет 
– ученый совет. После успеш-
ного  заселения, факультетам 
предложили пройти веревоч-
ный курс. «болото», «бревно», 
«Паутинка»… – все этапы дались 
студентам с легкостью и задо-

ром. Посетил лагерь и ректор 
РГРТУ Виктор Сергеевич Гуров. 
Первокурсники смогли задать 
гостю интересующие вопросы. 
Визит ректора на «Поколение» 
уже не первый год доказывает, 
что он на самом деле гораздо 
ближе к студентам, чем кажется 
поначалу. 

Дарья ФЕДяЕВА, 
Алексей нАщЕКИн.

Маргарита СеРеГИНА, гр.270:

– В «Поколении» особая атмосфера. Теплота отрядной «свечки», 
тесный «орлятский» круг и бешеный темп сменяющихся событий 
подарили эмоциональный заряд на целый учебный год. Но все-таки 
самое ценное,  что мы увезли с собой – новых друзей. За это хочется 
выразить благодарность нашим «деканам»-старшекурсникам. Они 
спали по 40 минут, но уже утром зажигали на зарядке, готовили 
прекрасные вечерние мероприятия и сумели сплотить отряды.

Поколение активистов

Мнение участника
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полезное

Социальная 
стипендия

Кому? Государственные со-
циальные стипендии назнача-
ются студентам, относящимся к 
категории малообеспеченных 
(то есть в случае, если доход се-
мьи в расчете на каждого члена 
оказывается меньше прожиточ-
ного минимума, установленного 
в регионе), а также к тем льгот-
ным категориям, для которых 
законодательством предусмо-
трена социальная поддержка 
(сироты, чернобыльцы и т. д.). 

Сколько? Размер социаль-
ной стипендии не может быть 
меньше 150% от минимального 
размера академической сти-
пендии. Социальная стипендия 
назначается в начале учебного 
года сроком на 1 год. Для того 
чтобы получить «социалку», 
нужно предоставить в деканат 
до установленной ранее даты 
(обычно до 1 октября текущего 
года) справку из органов соцза-
щиты по месту жительства, под-
тверждающую право на получе-
ние социальной стипендии. Эта 
мера введена для удобства ра-
боты стипендиальной комиссии, 
но по законодательству справку 
можно предоставить в любое 
время, и социальная стипендия 
все равно будет назначена.

В июле 2012 года вышло 
Постановление Правительства 
№679. Согласно этому Поста-
новлению, стипендия для нуж-
дающихся студентов первого 
и второго курсов, обучающихся 
на «хорошо» и «отлично» не 
может быть менее 6307 рублей. 
Для студентов первого курса 
это правило действует после 
сдачи первой сессии. 

Матпомощь
Согласно стипендиально-

му положению РГРТУ, студенты 
бюджетной формы обучения, 
у которых сложилось трудное 
материальное положение в се-
мье, имеют право один раз в се-
местр получить материальную 
помощь. Прибавка назначается 

приказом ректора по представ-
лению стипендиальной комис-
сии факультета 
на основании 

личного заявления студента. 
Ее размер может варьировать-
ся в зависимости от сложности 
ситуации, в которой находится 
студент. Важно знать, что, со-
гласно налоговому законода-
тельству, материальная помощь 
облагается налогом в размере 

13%, которые вычитаются из 
исходной суммы при перечис-
лении на счет студента.

Важную роль при назначе-
нии матпомощи играет мнение 
профорга и старосты группы, 
так как на каждом заявлении 
ставятся их подписи. Хотелось 
бы порекомендовать всем про-
форгам и старостам помнить, 
что материальная помощь – это 
в первую очередь мера соци-
альной поддержки тех, кто в 
этом нуждается.

если вам или студентам 
вашей группы необходима 
консультация по вопросам, 
связанным со стипендиаль-
ным обеспечением, вы всегда 
можете обратиться в профком 
студентов РГРТУ (ауд. 262) или 
по телефону 46-03-77. 

Андрей цВЕТКоВ,
заместитель председателя 

профкома студентов.
Фото: Максим КУЗнЕцоВ.

Поддержка для студентов
Как вуз может помочь в тяжелой жизненной ситуации?

В прошлом номере мы писали о стипендиальном обе-
спечении. Сегодня «Радист» рассказывает о мерах соци-
альной поддержки студентов.

Матпомощь может начисляться один раз в семестр.

Работа над проектом ин-
тегрированного Федерально-
го Закона «об образовании», 
который заменит собой суще-
ствующую законодательную 
базу образовательной системы 
РФ, продолжается. 

Если его примут в суще-
ствующем виде, то, начиная 
с 2014 года, стипендия для 
студентов вузов будет привя-
зана к минимальному размеру 

оплаты труда (МРоТ), а имен-
но будет составлять не менее 
50% МРоТ. При этом сохра-
нится норма, определяющая 
размер социальной стипендии 
(полуторократный размер ми-
нимальной академической) и 
объем средств, выделяемых 
для социальной поддержки 
нуждающихся студентов (на 
материальную помощь) – 25% 
стипендиального фонда.

Ждать ли повышения?

На базе РГУ имени Есенина 
состоялась II международ-
ная научно-практическая 
конференция «Модерни-
зация российской эконо-
мики – стратегические 
направления развития».

В конференции приняли 
участие как учащиеся РГУ, так 
и студенты радиоуниверсите-
та под руководством доцента 
кафедры финансового менед-
жмента Павла Сергеевича Си-

Участники Прохор Матюхин, гр. 1713, доцент П.С. Синюшин, 
магистр Боб Алекс, занявший второе место по итогам конференции.

Экономические перспективы
нюшина. Все студенты были 
подготовлены, но выступать 
предоставилась возможность 
лишь двадцати группам в со-
ставе одного или двух человек. 
Доклады, дополненные презен-
тациями, наиболее эффективно 
помогли слушателям понять 
суть инноваций и разработок.

После пленарного заседа-
ния состоялась работа секций, 
где каждый студент смог высту-
пить со своим предложением. 

Л. ВЕВЕРИцА, гр. 076.
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Идея организовать столь 
красочное мероприятие заро-
дилась у директора фестиваля 
«9x12» Романа Потапова, а при 
поддержке Андрея Иванцова, 
исполнительного директора фе-
стиваля, появились планы по ее 
реализации. Сегодня о «9x12» 
известно не только в Рязани, 

но и в Перми, Москве, Санкт-
Петербурге. Поэтому в этом 
году на фестивале много работ 
из других регионов. Принимают 
участие в фестивале и студенты 
РГРТУ. Кстати, наш вуз пред-
ставлен самым большим коли-
чеством участников, с которыми 
мы сейчас и познакомимся.

Весь мир на фотоленте
Инженеры-фотографы борются за золотой фотоаппарат

18 ноября в 17:00 во Дворце молодежи пройдет IV от-
крытый фестиваль современной фотографии «9x12». Мо-
лодым фотографам дается возможность раскрыть свой 
талант в пяти номинациях: «Фоторадость», «Фотопробле-
ма», «Фотовыставка», «Фотоистория», «Фотосимпатия». 

Вот мы и познакомились с возможными призерами четверто-
го фестиваля современной фотографии «9х12» - представителями 
РГРТУ.  «Радист» искренне желает каждому из них максимально 
проявить творческие способности. Мы верим в каждого из вас! 

Подготовил Ваагн АВАнЕСян, гр. 143.

Тайны портрета
Максим АРИНИН, гр. 273. 

Фотогра-
фией Максим 
увлекается 
два года.

– Сначала 
фотографи-
ровал бук-
вально все, 
что движется, 

но со временем понял: больше 
всего мне нравится снимать 
портреты. Для меня фотогра-

фия – это хобби. Мне нравится 
фотографировать, знакомиться 
с новыми людьми на съемке. я 
долго не решался отправлять 
заявку на участие в фестивале, 
а потом все-таки отправил и 
даже как-то забыл о ней. При 
очередном просмотре своей 
почты я обнаружил уведом-
ление о том,  что стал участни-
ком «9х12». Моему счастью не 
было предела.  от фестиваля 
я жду только положительных 
эмоций. И сильно надеюсь на 
поддержку Радика!.

Судя по отзыву о фототвор-
честве, можно сделать вывод: 
девушки живут этим красоч-
ным видом искусства.

– Мне всегда было инте-
ресно фотографировать лю-
дей, хотелось подлавливать 
интересные моменты, улыбки, 
– рассказала Елена Ермакова. 
– А фотоискусство... навер-
ное, это и есть для меня сама 
жизнь.

– Мое увлечение фотогра-
фией началось со съемки в ка-
честве модели, – вспоминает 
Дарья Шуршилина. – Результат 
настолько меня впечатлил, что 
мне захотелось и самой по-
пробовать взять фотоаппарат 
в руки. Сейчас фотография для 
меня уже не просто хобби, это 
часть меня, способ по-особому 
смотреть на окружающий мир.

Эмоции 
в объективе
Творческий коллектив «Kote-
latte»  (елена еРМАКОвА, гр. 
845 и Дарья ШУРШИлИНА, 
гр. 8415).

Студентки познакомились 
во время обучения фотогра-
фии в киностудии «РГРТУ-
фильм» около четырех лет 
назад.

– отбор работ, представ-
ляемых на конкурс, для нас 
был самым сложным этапом. 
Пришлось руководствоваться, 
в первую очередь, тем, чтобы 
фотографии вызывали эмо-
ции у зрителей, ведь в этом 
и состоит смысл фотоискус-

ства, –говорят 
участницы.

«Порой за одной фотографией стоит тяжелый труд, 
а иногда хороший кадр выходит спонтанно», – 

уверены участницы «Kotelatte». 

ежегодно проводит новый на-
бор слушателей. И, конечно, 
участвует в фотоконкурсах, в 
том числе и, уже традиционно, 
в крупнейшем фотофестивале 
«9х12».

Кино?!
Киностудия «РГРТУ-фильм». 
Рассказывает участник объе-
динения Сергей ГоЛУбКоВ:

– Киностудия «РГРТУ-
фильм» – участник фотофе-
стиваля? на первый взгляд, 
что-то странное кроется в этом 
предложении… «Киностудия» 
– «фотофестиваль». «Кино» 
–«фото». Все объясняется тем, 
что под одной киностудийной 
крышей работают киношники 
и фотографы, мультипликато-
ры и художники. Кроме того, 
в «РГРТУ-фильм» работает 
школа фотографии, которая 
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Два с половиной меся-
ца осталось до старта 41-
го Звездного похода. Но 
участники отрядов уже 
вовсю готовятся к этому 
событию.

на состоявшемся слете от-
рядов ФЭ, РТФ, ФКР, ФВТ, ФАИ-
ТУ и Детского Звездного коман-
диры рассказали о планах на 
предстоящий поход по местам 

Традиция КИИ

Интеллектуальная неделя

Юлия КЛИнКоВСКАя, гр.933 • Фото Александра ТРИШИнА.

По итогам вузовского тура 
лучшими в номинации «Жен-
ский вокал» признаны Полина 
ЖГУноВА, Рада САПоЖнИ-
КоВА и Елена КобоЗЕВА. В 
номинации «Мужской вокал» 
первое место занял Ильдар 
САЛАХУТДИноВ, в номи-
нации «Танец» – коллектив 
«Радем». открытием года при-
знан танцевальный коллектив 

«Fresh», а лучшим 
факультетским 
концертом – про-
веденный инже-
нерно-экономиче-
ским факультетом.

на вузовском 
этапе поиск са-
мых талантливых 
первокурсников 
не завершился. 
10 ноября во 
Дворце молодежи состоялся 
городской тур «Алло». Честь 
РГРТУ на концерте защищали 
танцевальные коллективы «Ра-
дем», «Акцент», «Fun colors», 
«Fresh», дуэты Марии Казако-
вой и Анастасии Зимяхиной, 
Валерии Зайцевой и Марии 
байбаровой. К сожалению, 
РГРТУ в общем зачете не за-
нял место победителя, усту-
пив РГУ: видимо, сказался 

тот факт, что наш вуз становил-
ся обладателем кубка «Алло» 
несколько лет подряд. однако 
выступления наших студентов 
были восприняты бурными 
овациями. К тому же среди во-
калистов сильнейшим признан 
дуэт Марии КАЗАКоВоЙ и 
Анастасии ЗИМяХИноЙ, а в 
танцевальном блоке – коллек-
тив «Радем».

Анастасия ЖАРоВА, гр. 933.
Фото Алексея СИЛКИнА.

С 10 по 17 ноября в РГРТУ проводится первая в истории 
вуза неделя интеллектуальных игр, приуроченная к Меж-
дународному дню студентов.

открыл неделю Кубок КИИ РГРТУ, в котором приняли уча-
стие только сильнейшие команды. В этом шестом по счету Кубке 
участвовали команды с многообещающими названиями, напри-
мер: «Ржавая рельса», «Просто команда», «Плавучие чемоданы», 
«Смышленые тугодумы», «не в курсе», «Грибы с глазами». Послед-
няя команда и завоевала Кубок КИИ. 

Кроме того, открытие недели КИИ преподнесло приятный сюр-
приз создателю клуба Александру Прокудайло. В торжественной 
обстановке ему вручили значок и свидетельство почетного участ-
ника клуба интеллектуальных игр.

Анна СТЕПАноВА, гр.174.

За пятью отборочными 
факультетскими турами после-
довал общевузовский этап, на 
котором были представлены 
самые яркие номера. В финале 
вузовского конкурса приняли 
участие cтуденты РГРТУ и стан-
костроительного колледжа.

Итоговый концерт открыл 
проректор по учебной рабо-
те РГРТУ Михаил Викторович 
ДУбКоВ.

– наш вуз славится студен-
тами, талантливыми в науке и 
творчестве, – заметил прорек-
тор. – они начинают развивать-
ся с первых учебных дней, и к 
пятому курсу их знают не толь-
ко в университете, но даже за 
пределами Рязанской области.

Н а протяжении месяца длилась череда зажигатель-
ных концертов первокурсников «Алло, мы ищем 
таланты!». 

боевой и трудовой славы, пока-
зали видеопрезентации. Клю-
чевой темой слета стал набор 
новых бойцов в отряды.

Кроме того, стало известно, 
что в РГРТУ появился новый от-
ряд, организованный вузовской 
киностудией «РГРТУ-фильм». 
Киностудийцы планируют ор-
ганизовать киноконцерты, сни-
мать видеоролики и на месте 
монтировать и показывать ви-
деорепортажи в населенных 
пунктах Рязанской области. А 
в масштабах города наряду  с 
отрядами РГРТУ, РГУ, РГАТУ и 
РИ(ф)МГоУ появился новый 
отряд Звездного РязГМУ, ини-
циатором появления которого 
стал студент медуниверситета, 

ранее хо-
д и в ш и й 
в Звезд-
ный с от-
р я д о м 
ФВТ.

Звёздный слёт


